
ATA DA 111ª REUNIÃO DA DIRETORIA 1 

Ao primeiro dia do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e um, com início às 10h 2 

realizou-se a 111ª Reunião da Diretoria do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia 3 

- 4ª Região (MG). Estiveram presentes, a Conselheira Presidenta Lourdes A. Machado, a 4 

Conselheira Suellen Ananda Fraga, a Conselheira Tesoureira Evely Najjar Capdeville e o 5 

Conselheiro Secretário Reinaldo da Silva Júnior. Assuntos tratados: Setor de 6 

Comunicação/CRP-MG: A Relações Públicas Carolina Melo encaminhou Memorando 7 

Administrativo nº 4840/2021/04-GECOM/04-DIR referente a requerimento de férias no 8 

período de 24/01 a 04/02/2022 (12 dias) e de 03 a 20/03/2022 (18 dias). Deliberação: A 9 

Diretoria aprovou as férias da Relações Públicas Carolina Melo nos períodos solicitados. 10 

Setor de Comunicação/CRP-MG: A Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro encaminhou 11 

Memorando Administrativo nº 4909/2021/04-GECOM/04-DIR referente a pedido de folga de 12 

aniversário no dia 03/12/2021. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a folga de 13 

aniversário da Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro no dia 03/12, conforme 14 

solicitado. Assessoria Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou 15 

Memorando Administrativo nº 4742/2021/04-ASSJUR/04-DIR referente à deflagração do 16 

Processo Regional Eleitoral. Informou que a data limite para publicação de convocação da 17 

Assembleia Geral Extraordinária no Diário Oficial da União para indicação de psicólogas(os) 18 

que assumirão a responsabilidade de compor a Comissão Regional Eleitoral (CRE) é até o 19 

dia 21/12/2021 e a sua realização até o dia 21/01/2022. Sugeriu que, considerando a 20 

realização das duas últimas Assembleias Gerais por meio virtual e a necessidade de 21 

estabelecer critérios de inscrição prévia, plataforma ou otimização de espeço físico, se for o 22 

caso, a Diretoria reúna-se com as Gerências de Comunicação, Tecnologia da Informação e 23 

Administrativa para otimização das ações preparatórias. Deliberação: A Diretoria deliberou 24 

por aprovar a realização da Assembleia Geral Extraordinária no dia 19/01/2022, às 19h em 25 

primeira chamada e às 19h30 em segunda chamada. Solicitou a publicação do Edital de 26 

Convocação e a contratação de empresa especializada em vídeoconferência para realização 27 

da Assembleia no formato virtual. UNIUBE: A Profª. Drª. Élida Souza encaminhou Ofício-28 

SEU/UNIUBE Nº 042/2921 referente a solicitação de dados de número de psicólogas e seus 29 

respectivos campos de atuação. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar o envio do 30 

número de psicólogas(os) da Região. Sobre o campo de atuação, solicitou responder à 31 

psicóloga que o CRP-MG está fazendo uma pesquisa para levantamento da informação. 32 

Júnia Lara: A Coordenadora da Comissão de Orientação em Psicologia Hospitalar Júnia 33 

Lara encaminhou solicitação de participação do Assessor Parlamentar e de Relações 34 

Institucionais Antônio Coquito na Reunião da Comissão de Orientação em Psicologia 35 

Hospitalar a realizar-se no dia 10/12/2021, às 19h, na sede do CRP-MG. Justifica-se a sua 36 

participação devido ao mesmo estar buscando informações e acompanhado junto ao 37 

gabinete da Deputada Mariana de Carvalho (PSDB- RO) , informações da tramitação do P.L. 38 

9419/2017, de autoria da Deputada, que "obriga a atuação do profissional de psicologia nos 39 

hospitais públicos e particulares." Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 40 

participação do Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito na 41 

Reunião da Comissão de Orientação em Psicologia Hospitalar, conforme solicitado. 42 

Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais/CRP-MG: O Assessor Parlamentar e 43 

de Relações Institucionais Antônio Coquito encaminhou resposta enviada ao Gabinete da 44 

Deputada Estadual Leninha, referente ao PL 3200/2021, que “institui a Política Estadual para 45 

a População Migrante de Minas Gerais e dá outras providências” Deliberação: A Diretoria 46 

manifestou ciência.  MPMG: A 25ª Promotoria de Defesa da Educação da Comarca de Belo 47 

Horizonte–MG encaminhou Ofício Nº 1037/2021/PJDE-BH referente a Notícia de Fato nº 48 

0024.21.014.390-5. Na oportunidade solicitou o envio dos documentos mencionados na Ata 49 

da Reunião ocorrida no dia 10/08/2021, no prazo de 10 dias. Deliberação: A Diretoria 50 

delibera por encaminhar ao Conselheiro de Referência Luis Henrique e ao Coordenador da 51 

Comissão de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional Celso Tondin, para juntar a 52 

documentação solicitada pelo Ministério Público para envio da resposta. Câmara Municipal 53 



de Ouro Preto: A Câmara de Ouro Preto encaminhou convite ao Coordenador da Comissão 54 

de Orientação em Psicologia Escolar e Educacional Celso Tondin para Audiência Pública 55 

Inclusão de profissionais da área de Psicologia na equipe multidisciplinar da Rede Municipal 56 

de Educação, a realizar-se no dia 1/12/2021, às 17h. Após consulta à referida Comissão foi 57 

informado que seria enviado um vídeo produzido pela Colaboradora Deolinda Armani Turci 58 

para a Câmara Municipal. Deliberação: A Diretoria deliberou por consultar a Comissão de 59 

Orientação em Psicologia Escolar e Educacional da possibilidade de dar publicidade ao 60 

vídeo produzido e enviado à Câmara Municipal de Ouro Preto. Setor Financeiro/CRP-MG: A 61 

Assistente Técnico-Financeira Ana Amélia encaminhou Memorando Administrativo nº 62 

5007/2021/04-FINAN/04-GEFIN/04-DIR referente a solicitação de análise da Diretoria 63 

relativa ao pagamentos para Referência da Assessoria de Gestão de Pessoas (atividade 64 

administrativa do Conselho, onde não há Comissão criada, desempenhada por 65 

Conselheira(o) que não ocupa cargo de Diretoria). Solicitou orientação se esta Referência 66 

acompanha a Assessoria de Gestão de Pessoas, somando-se à atividade de Referência às 67 

atividades da Comissão, ou se deverão ser as atividades da Referência contadas em 68 

separado, não existindo limites para os ressarcimentos? Deliberação: A Diretoria, tendo em 69 

vista não existir previsão legal para este tipo de pagamento na Resolução Nº 2/2018, não 70 

pode autorizar o pagamento de ajuda de custo para as representações da Conselheira Elza 71 

Lobosque, enquanto Referência da Assessoria de Gestão de Pessoas. Assessoria 72 

Jurídica/CRP-MG: O Assessor Jurídico Luiz Henrique encaminhou Memorando 73 

Administrativo nº 5017/2021/04-SEJUR/04-DIR referente a envio de proposta de minuta de 74 

Portaria que “dispõe sobre a nomeação de membras(os) para compor Comissão 75 

Permanente de Avaliação de Documento (CPAD) do Conselho Regional de Psicologia da 4º 76 

Região – Minas gerais, conforme Resolução CRP04-MG nº003, de 26 de julho de 2019”, 77 

para apreciação da Diretoria. Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a Minuta e 78 

solicitou à Assessoria de Apoio a Gestão elaborar a Portaria para assinatura pela Diretoria. 79 

Gerência Administrativa/CRP-MG: A Gerente Administrativa Mônica Campos encaminhou 80 

Memorando Administrativo nº 5024/2021/04-GEADM/04-DIR comunicando a sua licença 81 

médica para o período de 16/12 a 23/12/2021. Informou que não será necessária a 82 

indicação de uma substituição efetiva desta Gerência no período citado. Deliberação: A 83 

Diretoria manifestou ciência. Assessoria de Apoio a Gestão/CRP-MG: O Assessor de Apoio 84 

a Gestão Wagner Viana encaminhou Memorando Administrativo nº 5032/2021/04-DIR 85 

referente a envio da pauta da Reunião Plenária Ordinária de Dezembro/2021. Deliberação: 86 

A Diretoria após revisão aprovou a pauta da Reunião Plenária Ordinária de Dezembro/2021. 87 

Conselheiro Luis Henrique: O Conselheiro Luis Henrique encaminhou demanda de 88 

realização de CRP pelo Campus solicitada pela Faculdade Pitágoras/Montes Claros-MG. 89 

Entendeu ser necessária esta atividade de forma presencial, com indicativo das seguintes 90 

datas: 06/12 às 08h e 08/12 às 19h. Solicitou aprovação para a sua participação, indo em 91 

veículo próprio e retornando no mesmo dia para o dia 06/12 e no dia seguinte para o dia 92 

08/12.  Deliberação:  A Diretoria deliberou por aprovar a participação do Conselheiro Luis 93 

Henrique no CRP pelo Campus na Faculdade Pitágoras nas datas informadas. Aprova 94 

ainda, o ressarcimento de quilometragem Pirapora-MG x Montes Claros ida e volta e 1/2 95 

diária pela representação. Assessoria Parlamentar e de Relações Institucionais/CRP-MG: O 96 

Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito encaminhou Memorando 97 

Administrativo nº 5058/2021/04-ASPAR/04-DIR referente a articulação e incidência politica 98 

junto às lideranças políticas de bancadas para tratar do FUNDEB e da PL 1214/2019 fixa a 99 

duração do trabalho da(o) Psicóloga(o) em até 30h semanais. O Deputado Federal Igor Timo 100 

é líder da bancada do PODEMOS. A Assessoria do Deputado retornou, confirmando a 101 

agenda para o dia 02/12, às 17h.  Por ser um parlamentar de Minas Gerais, a Assessora 102 

Parlamentar do CFP sugeriu a participação do CRP-MG. Em conversa com a Comissão de 103 

Orientação em Psicologia Escolar e Educacional foi confirmada a participação do 104 

Coordenador da Comissão Celso Tondin.  Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a 105 

participação do Conselheiro Reinaldo Júnior e do Colaborador Celso Tondin na reunião com 106 



o Deputado Igor Timo. Aprovou ainda, o pagamento de ajuda de custo pela representação. 107 

Assessoria de Gestão de Pessoas/CRP-MG: A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara 108 

Spinelli encaminhou Memorando Administrativo nº 5033/2021/04-ASSGP/04-DIR referente a 109 

análise e deliberação da quantia de R$ 300,00 (trezentos reais) para compras de livros, 110 

voucher's para o evento interno Semana de Integração, que ocorrerá dia 20/12/2021. 111 

Deliberação: A Diretoria deliberou por aprovar a disponibilização do valor de R$ 300,00 112 

(trezentos reais) para compras de livros, voucher's para a Semana de Integração, conforme 113 

solicitado. Outros assuntos/deliberações: Reunião com a Assessoria de Gestão de 114 

Pessoas: A Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli apresentou o retorno da 115 

reunião que realizou com o setor de Comunicação. A equipe de Comunicação propôs a 116 

realização de um Processo Seletivo Externo para contratação de Gerente de Comunicação e 117 

colocou que se for necessário, poderia postergar a contratação do publicitário, dentro do 118 

prazo do concurso. A Conselheira Suellen Fraga informou que a equipe demandou uma 119 

reunião com a Comissão de Comunicação e teve como um dos encaminhamentos a reunião 120 

com a Assessora de Gestão de Pessoas Taimara Spinelli. A Conselheira Lourdes Machado 121 

elucidou que os nomes foram tratados em reunião e definidos inclusive pela Nathalia.  122 

Ressaltou que a Assessora de Comunicação Cristina Ribeiro foi consultada pela Diretoria. O 123 

Conselheiro Reinaldo Júnior ponderou que houve uma protelação por parte da Diretoria em 124 

relação a solicitação de exoneração da Nathália Monteiro do cargo de Gerente de 125 

Comunicação. Propôs a realização de uma reunião da Diretoria com toda a equipe de 126 

comunicação para ouvir e resolver. A Conselheira Lourdes Machado perguntou se a vaga de 127 

publicitário pode deixar de ser convocada. A Conselheira Evely Capdeville explicou que não 128 

pode deixar de convocar o publicitário, uma vez que foi aberta como vaga e não cadastro de 129 

reserva. Informou que há uma discrepância das falas feita pela equipe de Comunicação, 130 

uma vez que a periodicidade das lives foi negociada em Diretoria e Plenária, a contratação 131 

do publicitário foi definida juntamente com o setor. O mesmo ocorreu com a contratação de 132 

jornalista, também aprovada antecipadamente pela Diretoria. Se o cronograma não foi 133 

imposto, porque o setor não apresentou à Diretoria um pedido de redução das atividades? 134 

Aparentemente no repasse das informações a Gerente de Comunicação à época não 135 

apresentou à equipe tudo o que foi conversado com a Diretoria. Todas as situações que 136 

foram apresentadas à Diretoria, a mesma conseguiu resolver. Exemplicou que quando foi 137 

apresentou a necessidade de contratação do programa Canvas, a Conselheira Evely 138 

Capdeville, enquanto Tesoureira, conversou com os setores envolvidos (financeiro, jurídico  139 

e informática) para verificar a melhor solução. Reforçou que foi o único setor que tinha 140 

conversas quinzenais com a Diretoria. A Conselheira Lourdes Machado sugeriu aguardar o 141 

publicitário a ser contratado pelo Concurso Público e verificar se o profissional poderia 142 

assumir ou indicar um profissional externo para contratação. Avaliou que cabe à Diretoria 143 

analisar e definir a forma de contratação. A Conselheira Suellen Fraga ressaltou que foi 144 

muito importante a conversa da Assessora Taimara Spinelli com a equipe para trazer as 145 

informações mais afinadas possíveis. Foi manifestado a ela em reunião a preocupação do 146 

setor com a situação vivenciada. O setor está queixando que a Diretoria não está pensando 147 

em uma Gerência específica e sim nomes de pessoas que tenham a formação na área e 148 

atuam no CRP-MG. Concordou com a fala da Conselheira Evely Capdeville de que a 149 

Comunicação se reúne quinzenalmente da Diretoria. Houve uma organização das reuniões 150 

com o setor de Comunicação e posteriormente com as Gerências e Assessorias. Sobre a 151 

sobrecarga do setor, já vem observada a mais tempo. A saída do Conselheiro João 152 

Henrique foi devido a não conseguir atender as demandas da gestão com o setor de 153 

Comunicação, e o fato de o Plenário ter um perfil de realização de muitos eventos. É um 154 

setor sobrecarregado e que já vem relatando à Diretoria estas dificuldades e necessidades. 155 

Concorda com a proposta da Diretoria de conversar com o setor de Comunicação. A reunião 156 

vai trazer a sensação de transparência e de proximidade com o setor. A Assessora Taimara 157 

Spinelli reforçou que trouxe tudo o que foi falado. Pediu à Diretoria descrição no trato com o 158 

material que ela fez. Informou que a estagiária do setor solicitou o desligamento e por isso a 159 



vacância da vaga. Em relação a possibilidade de análise do publicitário a ser convocado 160 

assumir a Gerência de Comunicação a Assessora Taimara Spinelli informou que não é 161 

viável sem uma análise prévia dos conhecimentos e habilidades do candidato e adequação 162 

ao perfil. A Conselheira Lourdes Machado propôs uma coordenação colegiada para a 163 

Gerência de Comunicação. A parte gerencial do setor a Assessora Taimara Spinelli e o 164 

Assessor de Apoio a Gestão Wagner Viana assumiriam interinamente e a parte técnica seria 165 

avaliado entre as empregadas do setor. Sugeriu fazer uma reunião empática com o setor, de 166 

forma resolutiva. Deliberação: A Diretoria deliberou por agendar reunião com a equipe de 167 

Comunicação no dia 07/12 às 09h. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião eu, 168 

Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por 169 

mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 01 de dezembro de 2021.                                                                        170 


